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❊ الكويت / وكالات :

القابضة فيصل  قال رئيس مجلس الإدارة لشركة كيان 
العويس ان الشركة تتوقع الإدراج في السوق الموازي في 

ال��رب��ع الأول م��ن ال��ع��ام 
ان  إل��ى  منوها  المقبل، 
السوق الموازي يعد واعدا 
ظل  في  حتى  ومستقرا 

الأزمة المالية.
وأض���اف ال��ع��وي��س في 
صحفية  ت��ص��ري��ح��ات 
الجمعية  انعقاد  عقب 
والتي  للشركة  العادية 
إن  الأول،  أم��س  عقدت 
مؤخرا  توسعت  الشركة 
ف��ي اب��وظ��ب��ي وب��ص��دد 
الاستحواذ على 3 شركات 
تأجير في دبي، مشيرا إلى 
ستبلغ  التوسع  حجم  أن 
تكلفته نحو مليون دينار. 
كما أشار إلى ان أسطول 
الشركة يبلغ في الوقت 

الحالي نحو 700 سيارة وستستهدف الوصول إلى امتلاك 1.500 
سيارة في العام 2009.

وأفاد العويس ان رأسمال «كيان» يبلغ 3 ملايين دينار، مدفوع 
منها مليون دينار، وتعد شركة مملوكة بنسبة 88% لشركة 
الإجارة القابضة و12% منها لمساهمين مختلفين. مشيرا إلى 
ان «كيان» تملك شركة «ريف لتأجير السيارات الفاخرة» بنسبة 
100% كذلك تملك شركة «ايكو رينت» بالكامل ويبلغ رأسمالها 

3 ملايين دينار، مليون منها مدفوع وهي شركة متخصصة 
ايضا بتقديم خدمات التأجير بشكل عام.

وقال إن الخطة التوسعية في المرحلة المقبلة ستستهدف 
منطقة جدة في السعودية 
ومن ثم التركيز بشكل 
الخليج.  دول  على  اكبر 
تقدم  الشركة  ان  مبينا 
مباشر  بشكل  خدماتها 
عادة  وال��ذي��ن  لعملائها 
ه��م رج���ال أع��م��ال من 
شرائح مختلفة كسفراء 
ودكاترة وأعضاء مجلس 

إدارة وغيرهم.
وح���ول ت��أث��ي��ر الأزم���ة 
أسعار  على  الاقتصادية 
السيارات، علق العويس 
بالضرورة  ليس  هذا  ان 
هي  بل  السلبي  بالامر 
تعد فرصة للشركة لزيادة 
اسطولها والاستفادة من 
ان  متوقعا  العامل،  هذا 
تتحسن ظروف السوق المحلي وان يعود إلى ما كان عليه في 

السابق.
وقد تمت الموافقة خلال عمومية الشركة العادية على اعتماد 
بند الشركة والذي ينص على ادراج الشركة في السوق الموازي 

في سوق الأوراق المالية.
يذكر ان الشركة حققت أرباحاً إجمالية في السنة الأولى بلغت 
6.5% و8.4% صافي أرباح في الأشهر الستة الأولى من 2008.

أضواء

❊ م�سقط / متابعات :
أحتلت السلطنة المركز الثالث على مستوى الدول العربية والمركز 
41 دوليا في مكافحة الفساد ضمن تقرير منظمة الشفافية الدولية 
لعام 2008 متقدمة مرتبة واحدة عربيا و12 مرتبة دوليا عن تصنيف 
العام الماضي حيث جمعت 5.5 نقطة مقارنة ب�4.7 نقاط عن العام 

الماضي.
حكومية  غير  مؤسسة  وهي  المنظمة  عن  الصادر  التقرير  وقال 
متخصصة في مكافحة الفساد حول العالم تأسست عام 1993 وتضم 
اكثر من 75 دولة أن السلطنة حققت فقزة نوعية كبيرة في ترتيبها مما 
جعلها متقدمة على دول كثيرة مثل ايطاليا واليونان وبولندا وغيرها 

من دول العالم.
ويتم حساب مؤشر الفساد من خلال التدرج من 0 � 10 نقاط فالدولة 
التي تحصل على الرقم 10 تعتبر دولة » نظيفة« حسبما يقول التقرير 
اما الدولة التي تحصل على الرقم صفر فهي دول »فاسدة » لذلك 
تتأرجح الدول ما بين هذين الرقمين فكلما مالت الدولة في اتجاه الصفر 
كلما اعتبرت من الدول الفاسدة وكلما اتجهت ناحية الرقم 10 فان ذلك 

يعتبر تحسنا في مستواها باعتبارها تقاوم الفساد وتتعقبه.

الأمين العام لمجلس التعاون:

رعى حفل تخريج الدفعة الخامسة من طلاب المعهد العالي للسيارات

الاستحواذ على 3 شركات تأجير في دبي

السوق الخليجية تعزز قدرة المجلس إزاء الأزمة المالية

في الآونة الأخيرة على مستوى الفضائيات التي تتناول 
الجانب السياسي الداخلي للعديد من الدول وخاصة الدول 
ذات الحساسية الإعلامية، كانت قناة الجزيرة هي المنفردة 
بهذا الشأن ودخلت معها ولكن على استحياء قناة الحرة، ولم 
تستمر عملية نجاح المنهجية الإعلامية التي بدأتها قناتا 
الجزيرة والحرة لان الوعي الإعلامي تغير نوعا ما، بالإضافة 
لعوامل متعددة لاتخفى على الجميع كانت سببا في حظر ما 
كان يبث لنوعية المادة الإعلامية التي كانت تتبناها قناة 

الجزيرة خصوصاً. 
الكبرى على مستوى الإع��لام الفضائي  المفاجأة  ولكن 
أن النقد المباشر وأحيانا السلبي أصبح موجهاً من قنوات 
محلية كانت قائمة في أجندة تأسيسها على بث المسلسلات 
العادية، فانقلبت هذه الأجندة بشكل  المحلية  والبرامج 
مخيف بالفعل، وهنا أتحدث عن الحالة الإعلامية بالكويت، 
فما تبثه حاليا ومنذ أسابيع قليلة جدا قنوات محلية كقنوات 
)سكوب، والعدالة، والوطن، والراي( كان من المحرمات على 
قناة الجزيرة الفضائية، وكان يعتبر من الخطوط الحمراء 

إعلاميا، فما الذي حدث!! 
قبل فترة غير بعيدة وعبر زاوية على البال هنا، استغربت 
عدم تأثير الحرية الصحفية الكبيرة جدا في الكويت على 
ولم يطل تساؤلي  الخاصة،  الكويتية  الفضائية  القنوات 
كثيرا، فأربعة أحداث مؤخرا مرت بها الكويت خلال اقل 
من شهر أظهرت الجانب الآخر للحرية الإعلامية الفضائية 
الكويتية بدأت مع قضية المظاهرة السلمية لغير محددي 
الجنسية )البدون( واستمرت مع قضية تعليق الفيفا لنشاطات 

الكرة الكويتية ومرورا مع ما اثاره النائب الكويتي المليفي 
لاستجواب رئيس مجلس الوزراء الكويتي واخيرا وليس آخرا 
وبشكل كبير مطالبة عدد من أعضاء مجلس الأمة استجواب 
رئيس مجلس الوزراء على خلفية دخول رجل الدين الإيراني 
للكويت وهو في قائمة المنع والتجاوزات التي قالها بالكويت 

في إحدى خطب الجمعة. 
التفاصيل هنا ليست المقصد ولكن عندما يدخل الإعلام 
وبصورة مباشرة بين الأط��راف المتنازعة داخليا ويصبح 
هذا الإعلام من المسببات للفتنة والتناحر، فإن ذلك يجعلنا 
نتساءل عن أهمية الخطوط الحمراء إعلاميا، فاستغلال 
الفضائيات وعلى الهواء وبشكل مباشر سياسيا وداخليا بين 
مجموعات تتحدث كل منها عن مصالحها هو خطر كبير 
لايختلف عن الغزو العسكري، لان الإعلام إذا تمت الإساءة 
في استخدامه يصبح اخطر من أي سلاح مدمر، وتناولي لما 
يحدث بالكويت كما ذكرت كون التأثير متقارباً على جميع 
دول المنطقة، خصوصا إذا أخذنا تبعات قضية رجل الدين 
الإيراني الأخيرة، فهل تتوقف الحالة المشحونة فضائيا أم 
سنشهد حالة إعلامية أكثر جرأة وبدون خطوط حمراء لما 
يتعلق بالمشهد السياسي الداخلي للعديد من الدول كالكويت 
مثلا، شخصيا لا أتمنى ذلك، لان للحرية حدودها والتجاذب 
السياسي الداخلي لايجب أن يصبح بالصورة التي أصبحنا 

نشاهدها يوميا وعلى الهواء مباشرة!!

عن/ صحيفة »الرياض« السعودية

خطر الفضائيات سياسياً.. الكويت كنموذج!!

❊ الريا�ض / وكالات :
لدول  التعاون  لمجلس  العام  الأمين  أكد 
الخليج العربية عبد الرحمن بن حمد العطية أن 
السوق الخليجية المشتركة توفر عمقا لأسواق 
دول المجلس يعزز من قدرتها على التعامل مع 

مستجدات الأزمة المالية العالمية.
وأوض��ح أن��ه رغ��م ال��ظ��روف التي يمر بها 
الاقتصاد العالمي بسبب هذه الأزمة، تتمتع 
اقتصاديات دول المجلس بنمو ملحوظ نتيجة 
للفوائض المالية التي حققتها في السنوات 
الخمس الماضية، »ما يجعلها في وضع جيد 
في التعامل مع الأزم��ة«، مشيرا إلى تأكيد 

البنوك المركزية بدول المجلس على توفير 
السيولة التي تطلبها المصارف التجارية عند 

الحاجة إليها.
جاء ذلك في كلمة ألقاها العطية أمس الأول 
التي  المشتركة  الخليجية  السوق  ندوة  في 
نظمتها غرفة تجارة وصناعة عُمان بالتعاون 
التعاون  مجلس  ل��دول  العامة  الأم��ان��ة  مع 

الخليجي واتحاد غرف دول المجلس.
الاقتصاد  وزي��ر  أيضا  الندوة  في  وتحدث 
الوطني نائب رئيس مجلس الشؤون المالية 
وموارد الطاقة العماني أحمد بن عبد النبي 
مكي إضافة إلى رئيس غرفة تجارة وصناعة 

عُمان خليل بن عبد الله الخنجي، وذلك بمبنى 
الغرفة بالعاصمة العُمانية مسقط.

واستعرضت الندوة ما توفره السوق الخليجية 
المشتركة من مزايا وفرص لمواطني دول 
المجلس، وبينت أن أكثر من 35 ألف مواطن 
خليجي تملكوا العقار بدول المجلس خارج 
بلدانهم وأكثر من 550 شركة مساهمة عامة 
شارك فيها خليجيون في مختلف دول المجلس 
وأكثر من 17 ألف مستثمر خليجي أفادوا من 
مميزات السوق، وأكثر من 20 ألف خليجي أفادوا 
من المظلة التأمينية التي شملت مواطني دول 

المجلس العاملين خارج دولهم.

مطار أبوظبي الدولي يحصد جائزتين من جوائز الطيران لعام 2008م

محمد الر�شيدي

❊ اأبوظبي / وكالات :
حصدت شركة أبوظبي للمطارات أداك جائزتين دفعة 
واحدة من جوائز الطيران لعام ،2008 وهما أفضل مطار 
في مجال توفير الأمن والسلامة وجائزة أفضل سوق حرة 

لعام 2008.
وتسلمت الشركة التي تتولى إدارة مطاري أبوظبي 
والعين الدوليين إضافة إلى مطار البطين للطيران الخاص 
ومطار جزيرة صير بني ياس الجائزتين في حفل أقامته 
مجلة بيزنس أفييشن، وحضره أكثر من 250 خبيراً في 

المحلية  الطيران  صناعة 
والإقليمية والدولية.

وتعتبر هاتان الجائزتان 
بحسب بيان صحفي أكبر 
ال��ذي  ال���دور  دليل على 
أبوظبي  م��ط��ار  يلعبه 
بوابة  كأفضل  ال��دول��ي 
على  منفتحة  ج��وي��ة 
كما  والعالم،  المنطقة 
في  أساسياً  دوراً  يلعب 
وض���ع دول����ة الإم����ارات 
على  المتحدة  العربية 
كالوجهة  العالم  خارطة 
المفضلة للمسافرين من 
رجال الأعمال والسائحين 
وال��ع��اب��ري��ن م��ن كافة 

الدول.
وقال دانيال كابيل، نائب 

الرئيس التنفيذي للايرادات غير الجوية عند استلامه 
جائزة أفضل سوق حرة للعام 2008: تمثل هذه الجائزة 
إعجاب وتقدير لجنة الحكام للدور الذي يلعبه موظفو 
السوق الحرة في مطار أبوظبي الدولي في توفير أفضل 
عليها  المتعارف  المقاييس  أعلى  وفق  للعملاء  خدمة 

عالمياً.
ومن جهة أخ��رى، حصدت شركة أبوظبي للمطارات 
جائزة أفضل مطار آمن للمسافرين للعام ،2008 الأمر 
الذي دل على مدى إعجاب وتقدير لجنة الحكام بقدرة 
وطاقة القيمين على أمن وسلامة المسافرين في مطار 
أبوظبي الدولي على وضع الخطط اللازمة لضمان الحركة 

عندما يتهم الإعلام انه طابور خامس ومؤثر على الوحدة الوطنية، يجبرك 
هذا الاتهام أن تقف للحظات مليئة بالدهشة وفي الوقت نفسه تعاود دراسة 
هذه الحالة من جميع جوانبها، لأسباب متعددة وان كان أهمها انني شخصيا 
لم اسمع بمثل هذه التهمة وبطريقتها كالتي شاهدتها وسمعتها من احد 
النواب بمجلس الأمة الكويتي على خلفية الأحداث الساخنة التي تمر بها 
الكويت سياسيا وارتباط مثل هذه الأحداث بدون شك بدول الخليج وبصورة 

مباشرة من وجهة نظري الخاصة!!

سلطنة عُمان الثالثة عربياً و41 
دولياً في مكافحة الفساد

وبعد ذلك قال القنصل العام الياباني بجدة توشيميتسو ايشيجوري ان 
مشروع المعهد العالي السعودي الياباني يبرز كواحد من أكثر مشاريع 
الوكالة اليابانية للتعاون الدولي نجاحا ورمزا للتعاون الطيب والصداقة بين 
المملكة واليابان، مشيرا إلى انه سعيد بالمشاركة في 
الاحتفال بتخرج 203 طلاب، ليصبح عدد المتخرجين 
من هذا المعهد 942 طالبا منذ عام 2004 وحتى العام 

2008م.
ثم ألقيت كلمة الخريجين ألقاها أحد طلاب الدفعة 
الخامسة عبر فيها نيابة عن زملائه برعاية سمو الأمير 
مشعل بن ماجد لهذا الحفل، مشيرا إلى أن الفرحة 
الخريجين  جميع  سعادة  وان  وأبناءه  الوطن  تمس 
وأولياء أمورهم لا توصف الى جانب سعادة المدربين 

والضيوف الكرام.
بعد ذلك قام المدير التنفيذي للمعهد سالم بن حسن 
الأسمري بعرض مفصل عن برنامج وانطلاقة برنامج 
أخلاقيات العمل والمتضمن عشرة مبادئ أساسية، هي 
الحضور والشخصية وعمل الفريق والمظهر والإنتاجية 
ومهارات التنظيم والاتصال والتعاون والاحترام، دشن 
بعدها سمو محافظ جدة انطلاقة أول برنامج لأخلاقيات 
العمل. وشدد على ان جميع هؤلاء الخريجين وظائفهم 
مضمونة حيث وقعوا عقود عمل مع شركات توزيع 
السيارات اليابانية في المملكة قبل بدء الدراسة أي بعد 
اجتيازهم اختبارات القبول، وتوضح هذه العقود الرواتب والمميزات الوظيفية 
وموقع مركز الصيانة الذي سيعمل فيه الطالب بعد تخرجه، إلى جانب أن 
الطالب يحدد المدينة والمنطقة التي يرغب التعيين فيها حتى يتحقق له 
الاستقرار النفسي والأسري والوظيفي، ثم شاهد سموه المسيرة الطلابية 
للمتخرجين، سلم بعدها الجوائز للمتفوقين والشهادات، ثم التقطت الصور 

التذكارية لسموه مع الطلاب.

الآمنة لشركات الطيران والمسافرين عليها بشكل دائم 
ومستمر.

وتسلم الجائزة بالنيابة عن شركة أبوظبي للمطارات 
أحمد محمد الهدابي، نائب الرئيس التنفيذي لسلامة وأمن 
الطيران الذي أكد أن هذه الجائزة هي من نصيب العاملين 
الساهرين على ضمان أمن وسلامة المطار والمسافرين 

والموظفين.
وأضاف الهدابي: لولا جهودهما وجهود بقية العاملين 
في المطار لما كنا أهلًا لثقة الحكام بنا للفوز بهذه الجائزة 
أن  أود  وله���ذا  المرموقة. 
س��اه��م  م��ن  ك��ل  أشكر 
ه����ذا  إل��ى  إيصالنا  ف��ي 
ل����ذي  ا المس��ت����وى 
السمعة  وه��ذه  ب���ه  نفخر 
التي وضعتن��ا في مصاف 

المطارات العالمية.
شركة  ترشيح  ت��م  كما 
لجائزة  للمطارات  أبوظبي 
أفضل مط���ار لعام 2008 
م����ن  واخت��ي��اره���ا 
م���رش���حين  ثلاثة  بين 
أفض��������ل  لجائ�����زة 
مناول لحقائب الركاب لعام 

.2008
من  مؤلفة  لجنة  وكانت 
ك��ب��ار ال��خ��ب��راء ف��ي مجال 
صناعة الطيران في منطقة الشرق الأوسط قد قامت باختيار 

الفائزين بالجوائز .
وبحصولها على هاتين الجائزتين تكون شركة أبوظبي 
للمطارات قد حصلت على مدى عامين فقط من فترة 
تأسيسها عام 2006 على خمس جوائز عالمية تتضمن 
جائزة أفضل مطار في أفريقيا والشرق الأوسط في مجال 
جودة الخدمات وخدمة العملاء من قبل مجلس المطارات 
الدولي عام 2007  وجائزة أفضل خدمة للسلامة والأمن 
في الشرق الأوسط من قبل مجموعة أي.تي.بي. للنشر 
في العام نفسه، وجائزة أفضل خدمة لمناولة الأمتعة من 

قبل سكايتراكس عام 2008

وملايين المغتربين فان السفر الجوي يعد الخيار الوحيد 
المتاح أمامهم في كثير من الأحيان.

وأضاف أن مبادرة الأجواء المفتوحة التي وقعت في عام 
2004 تعد بداية لفتح وتحرير سوق السفر الجوي في 
المنطقة مما يؤدي إلى إلغاء الاحتكارات وزيادة المنافسة 
ويساهم في انخفاض الأسعار مشيرا الى أن اعتماد سياسات 
الأجواء المفتوحة بشكل جزئي قد ساهم في تحسن اقتصاد 
بعض دول المنطقة وأكد أنه في ضوء التدهور الاقتصادي 
العالمي وتذبذب أسعار النفط فان اعتماد مبادرة الأجواء 
المفتوحة بشكل كامل يعد ضروريا لجميع اقتصاديات 
المنطقة حيث سيساهم في تفاعل هذا القطاع بشكل 

حيوي ومباشر مع الدورة الاقتصادية لدول المنطقة.
وأوضح أن التحديات لا تزال قائمة في قطاع الطيران 
المدني مشيرا إلى أن الطيران الاقتصادي لا زال يتمتع 
بكلفة تشغيلية تقل بنسبة 50 بالمائة مقارنة مع شركات 
الطيران التقليدية منوها بأن العربية للطيران تركز على 
توفير أعلى مستوى من الخدمة في جميع عروضها ذات 
الأسعار التنافسية فإنها تواصل احتلال موقعها الرائد كأول 

وأكبر شركة طيران اقتصادي في المنطقة

العربية للطيران تتوقع نمو قطاع الطيران المدني
❊ دبي / وكالات :

أكد عادل علي الرئيس التنفيذي للعربية للطيران أن 
التوسع الذي حققه قطاع النقل الجوي عالميا جعل من���ه 

الصناعة الأسرع نموا في العالم.
وقال علي خلال مشاركته في مؤتمر ومعرض النقل 
العام في الشرق الأوسط /جوترانس<< المنعقد حاليا في 
العاصمة الأردنية عمان أنه بالنظر لما شهدته المنطقة 
من ازدهار اقتصادي منذ عام 2001 فقد ارتفعت حصتها 
إلى  بالمائة   5 من  العالم  في  المسافرين  حركة  من 

10بالمائة
ولفت إلى أن السفر الجوي لم يعد اليوم مجرد ترف بل 
أصبح ضرورة أساسية وبالنظر إلى التركيبة السكانية 
للمنطقة التي تتميز بكونها واحدة من أسرع المناطق 
نموا والتي تضم حوالي 100 مليون نسمة تحت سن 24 

محافظ جدة : الشباب عماد الأمة والركيزة الأساسية للتنمية

شركة “كيان” الكويتية  تتوقع إدراج أسهمها في الموازي بالربع الأول 2009

عبد الرحمن بن حمد العطية 

اليوم..وزراء الخارجية والمالية الخليجيون 
يبحثون ملفات قمة مسقط

❊ الريا�ض / وكالات :
يعقد وزراء الخارجية والمالية في دول مجلس التعاون 
الملفات  لبلورة  مسقط  في  اجتماعا  اليوم  الخليجي 
الاقتصادية التي ستبحثها القمة التاسعة والعشرون 
أواخر ديسمبر المقبل وفي مقدمتها الوحدة النقدية 

المقرر تطبيقها عام 2010م.
ويرأس وفد المملكة للاجتماع المشترك وزير الخارجية 
الأمير سعود الفيصل بمشاركة وزير المالية الدكتور 

إبراهيم العساف.
ويبحث وزراء الخارجية بحسب الأمين العام لمجلس 
العطية الأوض��اع الإقليمية في  التعاون عبدالرحمن 
المنطقة والعالم العربي والاتصالات التي واكبت قمة 
مجموعة العشرين في واشنطن إضافة إلى إعداد ملفات 
التعاون الخليجي المشترك في المجالات الاقتصادية 
والدفاعية والأمنية وغيرها.ويعاود وزراء الخارجية عقد 
اجتماع تكميلي في مسقط يوم الثامن والعشرين من 
ديسمبر لوضع اللمسات النهائية على جدول أعمال 

القمة.

مطار أبو ظبي  الدولي

الدوحة 

العربية للطيران 

للمكتب  المقترحة  والموازنة  البرامج  المؤتمر كذلك  يناقش  القرني 
وأجهزته للدورة المالية القادمة )1430 

و 1431ه� ( .
للدورة  المقترحة  البرامج  إن  وق��ال 
القادمة تأتي انطلاقاً من حاجة الميدان 
بالمكتب  ال��دول الأعضاء  التربوي في 
مرئياتها  ضوء  في  إعدادها  تم  حيث 
ومقترحاتها، وروعي فيها التركيز على 
الجانب التقني ، وذلك إيماناً من المكتب 
التربية  لخدمة  التقنية  تسخير  ب��أن 
يأتي في  الراهن  الوقت  والتعليم في 
سلم أولويات متطلبات التطوير النوعي 

للتعليم .
م��ن جهة ثانية ي���رأس ن��ائ��ب وزي��ر 
التربية والتعليم للبنين الدكتور سعيد 
بن محمد المليص وفد المملكة المشارك 
في المؤتمر الدولي حول شباب العالم 

الإسلامي
) رهانات الحاضر والمستقبل ( الذي يعقد في تونس اعتبارا من اليوم 

ولمدة ثلاثة أيام.

❊ الدوحة / متابعات :
في  والتعليم  التربية  وزراء  يناقش 
ال���دول الأع��ض��اء ف��ي مكتب التربية 
العربي لدول الخليج في مؤتمرهم العام 
العشرين الذي يعقد في الدوحة يومي 
26 ذي الحجة  25 و  الثلاثاء والأربعاء 
المقبل تقريرا عن تنفيذ برامج المكتب 
وأجهزته للدورة المالية الحالية المشتملة 
على برامج مشروع تطوير التعليم في 
الدول الأعضاء الذي تم إعداده تنفيذاً 
لقرارات المجلس الأعلى لمجلس التعاون 
في مجال التعليم العام. ويشارك في 
اجتماعات المؤتمر معالي الأمين العام 
لمجلس التعاون لدول الخليج العربية ، 
ومعالي المدير العام للمنظمة الإسلامية 
للتربية والعلوم والثقافة ، ومعالي المدير 
العام للمنظمة العربية للتربية والثقافة 
والعلوم ، وممثل عن معالي مدير عام 

منظمة اليونسكو ، بالإضافة إلى أجهزة المكتب المتخصصة في كل من 
الكويت والدوحة. ووفقا لمدير عام المكتب الدكتور علي بن عبد الخالق 

سمو الأمير مشعل بن ماجد بن عبد العزيز

مؤتمر الدوحة يناقش تطوير التعليم في دول الخليج

سلطنة عمان 

❊ جدة / وا�ض :
أكد صاحب السمو الملكي الأمير مشعل بن ماجد بن عبدالعزيز محافظ 
جدة ان الشباب هم عماد الأمة والركيزة الأساسية للتنمية ومن خلالهم 
تتحقق الأحلام والطموحات في الوصول بهذا الوطن الغالي إلى أعلى 

مراتب التقدم وليكون في مصاف الدول الأكثر تقدما. 
وقال في تصريح خلال رعايته أمس نيابة عن صاحب 
السمو الملكي الأمير خالد الفيصل أمير منطقة مكة 
المعهد  الخامسة من طلاب  الدفعة  المكرمة تخريج 
العالي السعودي الياباني للسيارات بجدة ان المعهد 
يعكس مدى اهتمام خادم الحرمين الشريفين بنقل 
التقنية المتقدمة الى المملكة وصقل الشباب السعوديين 
بالمهارات المتقدمة وإعدادهم الإعداد الأمثل ليكونوا 
متفردين ومتميزين في واحدة من أهم مجالات العمل 

تقنية وصيانة السيارات وصناعتها.
وهنأ سموه الخريجين بهذا اليوم الذي يعد يوما من 
ايام الوطن وشبابه في خدمة هذه البلاد التي شرفها الله 

بخدمة الحرمين الشريفين والأماكن المقدسة.
من جانبه قال عضو اللجنة الوطنية لتقنية وصيانة 
السيارات اليابانية علي حسين علي رضا كلمة المعهد 
رحب فيها بسمو الأمير مشعل بن ماجد بن عبدالعزيز 
وملاك شركات السيارات اليابانية والحضور. وقال إن 

المعهد حظي باهتمام من خادم الحرمين الشريفين الملك 
عبدالله بن عبدالعزيز منذ الوهلة الأولى منذ أن كان فكرة وجعلها -حفظه 
الله- واقعا بتوقيع مذكرة التفاهم بين المملكة واليابان وتابع إنشاءه فمنحه 
قطعة ارض أقيم عليها المعهد ثم أكد قيامه فشرفه بافتتاحه ولا يزال رعاه 
الله متابعا وداعما له ومن ورائه تقوم الجهات الحكومية المعنية بدعمه 
وعلى رأسها المؤسسة العامة للتدريب التقني والمهني وصندوق تنمية 

الموارد البشرية.


